

¿QUIEN NO DEBE DISTINGUIR TODA LA CORRESPONDENCIA?
No se devuelven los originales, aunque no se inserten.
L. LAGO DE SANTA ENDA, 4

Martes 16 de Noviembre de 1897

Notas financieras

Todos nuestros fondos han mejorado. Comparando las cotizaciones de 11 de Noviembre de 1896 con las de 11 de Noviembre de 1897, encontramos una mejora en todos nuestros valores públicos a favor de este año 97.

El interior ha ganado próximamente dos enteros; el exterior, seis enteros y 30 céntimos; el amortizable, cuatro enteros y 10 céntimos.

Los billetes de Cuba, emisión del 96, han ganado siete enteros y 25 céntimos. Los de 1890 han ganado cinco enteros y cinco céntimos.

Las acciones del Banco de España, 34 enteros, y nuestro 4 por 100 exterior en la Bolsa de París y Londres, 2 1/2 enteros.

En la pasada semana se ha observado gran firmeza en la contratación.

Lo único que merece fijar la atención, por que no se explica es que las Cubas del 86 han subido 1 por 100, mientras que las del 90 se han mantenido sin alteración.

En general no se han cotizado más que esperanzas ó ilusiones, porque nada definitivo se ha hecho acerca de la guerra, ni en el orden militar, ni en el político, ni en el diplomático.

En cambio se han lanzado los más absurdos rumores sobre la situación financiera, sin que hayan hecho mella por eso mismo.

Sin embargo, se opera poco en el mercado, no hay dinero disponible á causa de la penuria del país, y por la desconfianza que inspiran los negocios, y lo poco que se hace no es más que la colocación de pequeños ahorros, que eleva los cambios por la falta de oferta, pues los especuladores se mantienen á la expectativa.

Pero, espérase que en breve habrá más animación en los mercados, porque el Gobierno estudia y gestiona el levantamiento de fondos.

Dícese que el señor ministro de Hacienda ha vuelto la vista al empréstito grande no sabemos si al de 1.000 millones que se fijó en la ley de auxilios á los ferrocarriles; pero es lo cierto que se hacen trabajos y que han venido aquí algunos hombres de negocios para explorar el pensamiento del Gobierno, mientras se hacen otras exploraciones en el extranjero.

Nada se sabe á punto fijo acerca de este asunto.

Las noticias menos belicosas que se han dado por la prensa de los Estados Unidos han contribuido á inspirar cierta confianza en el mercado de París, que pronto ha repercutido en los de Londres, Barcelona y Madrid.

La situación no es clara, á pesar de cuanto decimos; pero si algún suceso favorable se desarrolla, producirá gran mejora en nuestros signos de crédito.

El general Weyler

En pro y en contra

La Diputación provincial de Baleares se ha reunido en pleno acordando negarse á pres-

tar apoyo oficial á cualquier manifestación que quiera hacerse con motivo del recibimiento del general Weyler.

Tal acuerdo se funda en creer que se trata de un acto político, al que hasta quizá podría dársele tintes antidinásticos.

Dos diputados conservadores votaron en favor de la adhesión de simpatía al general.

En Santander, la comisión weylerista continúa haciendo preparativos para recibir al general.

Al efecto, ha contratado ya varias embarcaciones y una banda de música.

—Han salido para la Coruña con objeto de recibir al general Weyler el diputado conservador Sr. Puig Saladrigas y el exdiputado posibilista Sr. Juncy.

El temporal

En Valencia

Hace buen tiempo y las aguas se hallan ya en su curso natural.

Se organizan suscripciones para socorrer á tantas necesidades.

El cardenal Sancha ha telegrafiado al alcaide de Valencia lo siguiente:

«Causádome profunda pena desventuras inundación.

«Disponga 3.000 pesetas camas mantas sábanas, mi palacio. Véndase mis pectorales.

«Auxilio necesitados. Avise expedida vía para ir inmediatamente.—Cardenal Sancha.

La cuestión pública hecha en el Círculo Industrial y Comercio auxiliado por la Cruz Roja y el Orfeón del Micalet, ha producido muy buen resultado en metálico y ropas.

El gobernador telegrafía lo siguiente:

«Valencia 14 Noviembre.

Con objeto de constituir Junta para socorrer á los damnificados por inundación del 10, el gobernador reunió anoche á las primeras autoridades, acordando excitar el celo de los alcaldes para que formen Juntas locales de socorros, con objeto de atender á las desgracias y que se inicien suscripciones entre las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y personal á sus órdenes. También se acordó publicar circular en el Boletín Oficial, excitando el celo para que se inicien suscripciones locales, y que las cantidades recaudadas y que el Gobierno de S. M. conceda se distribuyan entre la capital y pueblos inundados.

Esta mañana se ha celebrado Junta magna, acordando dejar constituida Junta para recoger fondos, acudiendo á sentimientos caritativos de vecindario.»

FILIPINAS

Noticias oficiales

El ministro de Ultramar recibió ayer uno del capitán general de Filipinas, manifestándole haber revistado las fuerzas de voluntarios de Ilocos Sur, en Vigan, capital de aquella provincia, encontrando dichas fuerzas en un estado de adhesión y lealtad hacia la causa de España tales, que exceden á toda ponderación.

El mismo sentimiento anima á todos los

habitantes de Ilocos Sur, por lo cual el general Primo de Rivera propone al Gobierno conceda á Vigan el título de muy noble y leal.

El gobernador general del Archipiélago termina anunciando su salida para San Fernando, capital de la Unión.

CONSERVACIÓN DE OLIVAS

Para conservar las olivas de mesa bien verdes, sin magulladuras ni amargor, basta efectuar la siguiente operación: por cada 50 kilogramos de olivas, se toman dos kilogramos de cal, dos de salicó que se disuelve en agua caliente, y ocho de ceniza de leña.

El conjunto se echa en agua ordinaria, y se le añade de esta lo suficiente para que la mezcla acuse en el pesa-sales ocho grados.

Se sumergen las olivas en esta legía y se las deja permanecer en ella durante cinco ó seis horas.

Se conoce que la oliva ha permanecido bastantes en la legía cuando, haciendo una mueca hasta el hueso, se encuentra la carne atacada hasta una mitad.

Retraselas entonces, y se las pone en agua clara que se renueva mañana y tarde durante cuatro días.

Las olivas se colocan seguidamente en potes y cubiertas de agua salada.

En tal estado, se conservan muy bien, pero á condición de que el agua salada las cubra constantemente.

Puede aromatizarse dicha agua haciéndola hervir previamente algunos instantes con corteza de naranjas, algunas hojas de laurel y algunos clavos ó otras especias, empleándola únicamente cuando ya está fría.

Última prevención: no conviene tocar las olivas con los dedos; las manipulaciones deben hacerse con instrumentos apropiados, de madera ó de hierro forjado.

GLORIAS NACIONALES

Cristóbal Colón descubre la isla de Puerto Rico

16 de Noviembre de 1493

Así como al disponer Colón su primer viaje á las Américas no tuvo más que dificultades, obstáculos y contratiempos, cuando de los preparativos del segundo se trató, todo fueron ofertas y facilidades. Entonces no se iba á lo desconocido, á la ventura y como á esto se unían noticias y pruebas de lo fértil y rico que era el continente descubierto, tuvo con creces el navegante genovés cuanto pidió.

De 17 barcos, grandes y pequeños, se componía la expedición, y en ellos acompañaban al protegido de Isabel la Católica unos 1.500 hombres, figurando entre ellos nobles ansiosos de gloria, aventureros hambrientos de fortuna, religiosos que pretendían extender la religión del que murió en Gólgota, soldados que aseguraran el poder de León y Castilla en las islas descubiertas, artifices y mineros encargados de difundir entre los indígenas del Nuevo Mundo las artes, usos y costumbres de España.

El 25 de Septiembre se dió á la vela en el puerto de Cádiz; y después de tocar en las Canarias, siempre marchando hacia el Sudoeste, estuvieron cruzando aquellos mares inmensos bastantes días. A primeros de Noviembre descubrieron una isla hermosísima, llena de gigantescos árboles y preciosas plantas, á la cual, por ser domingo, la puso Colón el nombre de Dominica. Sin haber puesto el pie en ella siguieron el viaje y hallaron otra que denominaron Marigalante, nombre del barco en que iba el genovés, y pocos días después otra que dieron el nombre de Guadalupe, sorprendiéndose mucho todos los expedicionarios de ver en esta isla gran abundancia de cráneos y huesos de cuerpos humanos, cual si los naturales, que huyeron á la vista de la flota, se sirvieran de ellos para uso doméstico, por lo que dedujeron ser aquella la isla de caribes de que habían hablado los de la Española.

En ninguna de estas islas se detuvo Colón, por estar muy ansioso de conocer la suerte que habían corrido las gentes que dejó en el puerto Navidad de la Española.

Costeando el Noroeste de la Guadalupe continuaron el viaje, descubriendo entonces las islas de Monserrate, Santa María la Redonda, Santa María de la Antigua, San Martín, Santa Cruz, Santa Ursula y Las once mil Virgenes, y más tarde, el 16 de Noviembre una isla de belleza inusitada, cubierta de hermosas florestas y rodeada de numerosos y seguros puertos.

Los naturales la llamaban Borinque, y Colón puso por nombre San Juan Bautista, conociéndola nosotros hoy por el de Puerto Rico.

CÉSAR

(Prohibida la reproducción)

CONCURSO DE LA ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES DE ESPAÑA

Bien conocidos son los constantes esfuerzos de esta Asociación en beneficio de la agricultura y del desarrollo de los progresos agrícolas.

El concurso que abre ahora es una nueva prueba de ello; sabido es que los vinos, los cereales y aceites son los tres principales ramos de producción de la industria agrícola en España.

Por esto damos con gusto publicidad á las condiciones, tales como el Consejo de la Asociación nos las comunica:

Concurso

La Asociación abre un concurso público para premiar las dos mejores obras que traigan de los puntos siguientes:

1.º Un Manual práctico que trate del cultivo del olivo, de los procedimientos de extinción de los insectos y plantas parásitas y que le atacan.

2.º Otro Manual acerca de la elaboración de aceite de olivas, prácticas seguidas en España en dichas industrias. Ventajas é inconvenientes de su sustitución por otras aceptadas en el extranjero. Estadísticas industriales y comerciales en nuestro país.

Dichos Manuales se presentarán manuscritos y habrán de redactarse en lenguaje claro

rece ambos no son más que una sola persona.

—¿Y le casáis?

—Lo más pronto posible.

—¿Con quién? ¡Ira de Dios!

—¿No lo habéis adivinado?

—No, el arte de descifrar enigmas es el único talento que me falta.

—¿A quién he de unirle con más motivo que á la persona que tanto idolatra?

La corvada espalda de la señora de Maillanc se separó bruscamente de la pila de almohadas en que inbrustaba sus redondeces.

Y medio levantada sobre uno de sus brazos hizo un movimiento que puso á su humanidad en peligro de rodar por el suelo.

—¿Ira de Dios! Creo que no he oído bien... ¿Con su comediante?... ¿C. n. la vuestra?

Pottían se mordió los labios.

Después dijo, mirando á su mujer friamente:

—Habéis oído muy bien, querida...

Con su comediante... con la mía...

—¿Pero vais á cederle á vuestra torpillería?... ¿Vais á sacrificarle un ca-

pricho que de tal modo os tenía embargado el ánimo?... Verdaderamente sois un hombre incomprensible.

Portián movió la cabeza con cierto aire desdeñoso y replicó con tono seco:

—Yo no renuncio á nada ni sacrificio nada. Me reservo y espero... eso es lo único que hago. Por llegar á ser el esposo de la que adora nuestro excelente pariente no adquiere, á Dios gracias, derechos á la inmortalidad... Al mismo tiempo, el dolor tampoco es eterno... Y no será la primera vez que se vea una joven viuda consolarse con el mejor amigo del difunto?

—¿Pardiez! veo que tenéis paciencia de veras... pero no habéis contado con que por mi parte no estoy decidida á abandonar tan pronto este mundo...

Y añadió, después de un momento de reflexión:

—Pero si ese demontre de oficial llega á saber por casualidad su verdadero nombre, el secreto de su nacimiento y sus derechos á los bienes de su abuelo...

—Sabrá todo eso, seguramente.

—¡Ah!...

El caballero repitió:

que en este caso todos sus bienes pasarían, *sin excepción un terrón de tierra, á sus colaterales...*

Yo soy su único pariente.

¿Y os acordáis, querida mía, de lo que me decíais á propósito de esto?

Recordad la escena... en aquel cuartito de la posada, mientras que las campanas de la iglesia, tocaban á muerto.

Aún me parece oiros:

«Comprenderéis que el jovencillo no irá á escoger una griseta ó pastora con el solo objeto de hacer pasar á vuestras manos la fortuna de los de Aspremont.»

Y añadisteis, si mal no recuerdo, con esa manera de hablar que os caracteriza.

«Eso es una necedad.»

Y sin embargo, es lo que va á suceder.

Nuestro primo va á casarse.

Y ¿con quien?

No con una burguesa, ¡no con una oscura obrera, no con una criada, sino con una cómica, con una hija de la casualidad, que do se sabe de donde viene, que va donde le lleva el viento,

vidor... sin duda por el mismo procedimiento que lo fuistéis ya de vuestro primer esposo Griffard... os habéis apresurado á ofrecer á ese hombre que le haríais conde y millonario, con la única condición de que él á su vez os hiciese condesa...

—¿Cómo!... ¿Sabéis?...

—Lo sé todo, y no os guardo por ello rencor alguno, señora... Yo también he tenido á menudo esas ideas...

¡Dios mío! sí, he pensado muchas veces que volvería á casarme sin gran repugnancia...

—¿Pero quien ha podido deciros?...

—¿Quién queréis que sea sino el mismo interesado?

—¿El capitán?...

—En carne y hueso...

—¿Le habéis hablado... á él mismo?

—Sí, le he conocido hoy en vuestra propia casita de la calle del Infierno...

Ha ido allí á buscar á su amada.

—¡Ah! ¿os ha arrebatado?

—Como un león irritado á fé mía...

Y no hubiese sido prudente excitar más su cólera... ni tampoco la de la pequeña, que es una virtud cerril, que sabe defenderse como un dragón y que

LISTA de señores suscriptores que el día 5 se hallaban al corriente en los pagos con esta Administración:

Table with columns for names, addresses, and subscription numbers. Includes entries from various provinces like Madrid, Barcelona, and Valencia.

LA FAVORITA advertisement with decorative border and text describing hair care products.

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS advertisement for GUANOS, ABONOS O MINERALES from Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra.

EL AGUILA advertisement for winter clothing (INVIERNO DE 1897 A 1898) from a shop founded in 1850.

Advertisement for a medicinal product for curing various ailments, mentioning 'Madres, niños, viejos y jóvenes enfermos'.

Vertical text on the right margin containing additional notices and small advertisements.